



舟っ子



令和5年9月25日

学校の教育目標

やさしい子 たくましい子 かしい子
～心身ともに健康で 思いやりの心もち
自ら考え進んで学び行動する子供の育成～

2学期が始まって約1か月が過ぎました。なかなか暑さが収まらず、熱中症対策が欠かせない日々ではありましたが、それを理由とする体調不良者もなく、子供たちは落ち着いて学校で過ごしています。特に今学期からは話し合い活動の活性化を進めており、学力の向上をさらに図っていきたくと思っています。ただ、新型コロナウイルス感染症やインフルエンザによる学級閉鎖の措置を取る学校も近隣の自治体で出てきています。学校では、引き続き子供たちの健康管理を第一に考えた学校運営に努めていくとともに、子供たちの活動を止めることなく、可能な限り学びを深めていきたくと思っています。

防災・減災・サバイバル 4年宿泊学習

9月7日(木)～8日(金)の1泊2日で国立立山青少年自然の家において4年生が宿泊学習を行いました。今回のテーマは「防災・減災・サバイバル」、2日間で様々なサバイバル体験や防災の知恵を学ぶ活動を行いました。

1日目は、「立山カルデラ博物館」で、土砂崩れに関する映画を見ました。また、一人一台のタブレット端末を手に、博物館のおすすめポイントを見付けに回りました。午後からはグループに分かれて、自然の家周辺の森の中に入り、互いに声をかけ合いながら協力し、隠れているポイントを探して回りました。その後もグループ活動を続けるとともに、夜は星座早見盤を使って星空観察を行いました。星座の他に人工衛星も見付け、子供たちは大喜びしていました。

2日目は、最難関である火起こしでした。カッターを使って缶ストーブを作るところから始めました。ここでも協力する姿があらこちらで見られ、起こした火でお湯を沸かしてカップ麺を食べたり、マシュマロを焼いたりして食事をとることができました。

子供たちにとって初めての宿泊学習でしたが、時間を守って行動したり施設を正しく使ったりすることができました。また、防災について考えるよい機会にもなったと思います。宿泊学習で学んだことを、これからの学校生活にも生かして欲しいと思います。



親子でクリーン作戦 窓もピカピカ

8月27日(日)、育成会主催による「クリーン作戦」が行われました。

親子で自宅から学校までのごみ拾いを行った後、育成会長の放送の合図とともに、ハーティ班で学校中の窓ふきを始めました。

親子で窓ふきを行うのは初めての試みでしたが、てきぱきと手際よく作業を進めておられ、感心しました。

ピカピカになった校舎で、2学期を迎えられたことをうれしく思っていますし、育成会の皆様に感謝しております。



シェイクアウト訓練 防災の日

9月1日(金)の「防災の日」を富山県も「県民一斉防災訓練～シェイクアウトとやま～」の日としていることから、本校でも校内放送による訓練を行いました。関東大震災から100年の節目でもありました。

子供たちは、校内放送を通して、防災主任からの説明を受けた後、「1.まず低く、2.頭を守り、3.動かない」の安全確保行動を約1分間実施しました。

各担任からの学年に応じた指導もあって、どの子供も最後まで真剣に取り組んでいました。

地震は、いつ、どこで起こるか分かりません。登下校の安全確保も含め、ぜひご家庭や地域でも話し合ってみてください。



色団対抗雑草ぬきぬき大作戦

9月14日(木)、環境委員会企画の「色団対抗雑草ぬきぬき作戦」を行いました。

この企画では、運動会に向けて全校でグラウンドの草むしりを行い、どれだけ草が抜けたか、色団対抗で競い合います。

子供たちは、グラウンドのあちこちに散らばって、一生懸命草むしりに取り組んでいました。

今年度は、安全性を優先させ、除草剤を使わずに手作業で行っています。

グラウンドを利用される野球やサッカーの方々にも協力いただき、運動会当日は最高のコンディションで子供たちが競技に臨めるよう努めていきます。



第1回 地域学校保健委員会 開催

9月21日(木)に第1回の舟橋村地域学校保健委員会が開催されました。本委員会は、こども園、小学校、中学校が子供の健康課題に連携して取り組むことで、学校と保護者、地域が一体となった健康教育を推進していくものです。毎年開催している会ではありますが、その時々課題を捉え、小学5年生と中学2年生による合同学習は他の自治体ではなかなかないものであり、貴重な機会であると思っています。

今年度は、自分のライフスタイルにあった「マイベスト生活リズム」を考え、実践することの意義を理解し、日常生活の中で意識して取り組むようになってほしいと今回の場が設定され、生活リズムの中でも最も大切なものと思われる「睡眠」がテーマとなりました。

まず、睡眠学で著名な富山大学の神川康子名誉教授から「マイベストな睡眠・生活習慣をつくろう!」と題した講演を聞きました。その後、児童生徒が混ざり合い、10グループに分かれ、テーマについて話し合いました。12月に第2回を開催しますが、それまでに各自で実践してきてほしいと思っています。



村の素敵を探そう 2年校外学習

2年生が生活科の学習で、村の様々な施設等を訪問し、自分たちの住む村のよさを探しています。

9月5日(火)は舟橋会館を訪れ、松下館長さんから、舟橋会館の職員数や仕事の内容、来館される人数、設立された年や目的等についてお話をいただきました。子供たちは熱心に話を聞き、メモを取っていました。また、15日(金)には中学校や病院等に行き、お話を伺いました。

この後も役場や分遣所等を訪れる予定にしております。このように様々な方々のお力をお借りし、子供たちが学びを深めていけますことに深く感謝しております。



交通安全村民大会

秋の全国交通安全運動にあわせて9月21日(木)の早朝、舟橋村役場で交通安全村民大会が行われました。交通指導に関わるたくさんの方々が参加され、改めて子供たちの安全や命が地域で守られていることを実感しました。

学校でも指導を続けていきますが、交通安全について、子供たちへの声かけを今後もよろしくお願いいたします。



立山区域小中学校科学作品コンクール

9月8日(金)に立山区域小中学校科学作品コンクールの審査会が行われ、4名が受賞しました。作品は9月30日~10月8日、舟橋図書館に展示されます。

◇自然科学の部

【優良賞】

- ・アリのエサのさがし方 3年 N T
- ・リモコンの光の不思議 5年 S R
- ・仲よしカラスさんの謎を解く 6年 N K

【入賞】

- ・とけ方くらべ 4年 O Y



【表彰】

- ◆第76回 富山県民体育大会 新体操競技 個人
ボール 3・4年の部 2位 4年 S K
- ◆県ジュニア新体操選手権大会
B競技 ボール 3位 4年 S K
- ◆第34回 富山県ジュニアバドミントン選手権大会
5年男子シングルス 準優勝 5年 I N
- ◆第31回 新川地区少年野球大会
優勝 立山・舟橋選抜チーム

10月の行事予定



- 1日(日) 住民運動会(舟橋中にて)
- 2日(月) 委員会活動 運動会特別日程~13日
- 3日(火) 研修会のため14:10下校
- 4日(水) 集金引き落とし日
- 5日(木) 中学生による読み聞かせ
- 6日(金) 委員会活動 1~4年14:10下校
- 9日(月) (祝)スポーツの日
- 10日(火) 運動会予行
- 13日(金) 運動会前日準備(5・6年)
1~4年14:10下校

- 14日(土) 運動会 ※雨天順延
- 16日(月) 振替休業日
- 18日(水) ハッピースマイル集会
- 20日(金) 立山区域特別支援学級合同学習
- 21日(土) 家庭読書の日
- 23日(月) クラブ活動
- 24日(火) 避難訓練
- 30日(月) 委員会活動

